D. Oifrente



Santiago, 20 de Abril de 1993

Excelentísimo Señor Mahathir Mohamed Primer Ministro de Malasia KUALA LUMPUR

Señor Primer Ministro:

Tengo el honor de dirigirme a Vuestra Excelencia con el objeto de expresarle el sincero agradecimiento de mi Gobierno por el valioso apoyo brindado por el Gobierno de Malasia y por Ud. personalmente para el ingreso de Chile como miembro del Grupo de Consultas y Cooperación Sur-Sur.

Al respecto, me es grato señalar a Vuestra Excelencia que el Jefe de Estado de Senegal, Excelentísimo señor Abdou Diouf, en su calidad de Presidente del Grupo de los 15, me confirmó oficialmente por nota de 25 de febrero último, la decisión adoptada por la agrupación de admitir a Chile como nuevo miembro.

Al mismo tiempo, me solicitó que designare a mi representante personal ante esa agrupación, lo que he hecho en la persona del Embajador de Chile ante los Organismos Internacionales con sede en Ginebra, Sr. Ernesto Tironi. El Embajador Tironi concurrirá a la reunión de representantes personales de Jefes de Estado del Grupo que tendrá lugar en Nueva Delhi, India, los días 25 y 26 del corriente, y que tiene el carácter de preparatoria a la Reunión Cumbre de Jefes de Estado y Gobierno prevista en dicha ciudad para Noviembre de 1993.

El Gobierno de Chile, Señor Primer Ministro, y yo personalmente, asignamos a esta agrupación de naciones en desarrollo y a sus actividades un rol de gran trascendencia para la promoción y el tratamiento de las materias de interés común a nuestros pueblos en la compleja realidad internacional contemporánea.

En tal sentido, puedo asegurar a Vuestra Excelencia la plena adhesión de mi Gobierno a los principios y objetivos que inspiran al Grupo de los 15 -orientados a fortalecer la cooperación entre los países en desarrollo y a contribuir al diálogo con las naciones desarrolladas-, así como sus firmes propósitos por desempeñar un papel activo en el logro de dichos objetivos.



Por estos mismos motivos, considero que la próxima reunión Cumbre de Jefes de Estado prevista para fines del año en curso en Nueva Delhi, será especialmente propicia para efectuar consultas e intercambiar ideas en torno a una diversidad de aspectos de la agenda internacional, especialmente, en el ámbito de la Cooperación Sur-Sur, sobre la cual al Grupo de los 15 le corresponde una función primordial.

Sin embargo, lamento manifestarle que mi participación en la Reunión Cumbre en las fechas en que está prevista coinciden con un período de particular importancia política para Chile, como es el de las elecciones generales de Presidente de la República y de Parlamentarios, que me impiden alejarme de mis funciones de Gobierno.

Es por esta razón que me veré privado de la oportunidad de concurrir a este importante evento de alto nivel. Ello no disminuye en nada el interés que Chile atribuye a las importantes tareas del Grupo de los 15. Puedo asegurarle. Señor Primer Ministro, que mi país seguirá concurriendo a todas las otras instancias técnicas y políticas de ese grupo y aportará su concurso y colaboración a todas las iniciativas que emprenda.

He querido transmitirle personalmente estas explicaciones debido al enorme esfuerzo y dedicación que Vuestra Excelencia puso para la incorporación de Chile como miembro pleno del Grupo de los 15, gesto que compromete, como le expresara precedentemente, la profunda gratitud de mi Gobierno.

Aprovecho la oportunidad para reiterar a Vuestra Excelencia, las seguridades de mi más alta consideración y estima personal.

PATRICIO AYLWIN AZOCA